

EFFECTOS EN COMERCIO, CADENAS DE SUMINISTRO Y REMESAS

Fitch ve riesgo en calificación de México por la política de Trump

Pilar Juárez/México

La calificadora de riesgo Fitch advirtió de potenciales cambios en los grados de deuda soberana de México, al considerar el impacto de la administración de Donald Trump en el comercio, en cadenas de suministro globales, flujos de remesas y en la economía internacional.

El endurecimiento de las po-

líticas migratorias y las deportaciones pueden tener efectos significativos en las remesas, de acuerdo con el Banco Mundial, pues Estados Unidos y México comparten el mayor corredor migratorio del mundo.

La revisión de la calificadora de riesgo a los grados de deuda soberana del país, de México 'BBB' a negativo en diciembre, en parte ya refleja una mayor

volatilidad e incertidumbre económica tras las elecciones de Estados Unidos.

La administración de Trump representa un riesgo a los fundamentos de crédito soberano de las economías que tienen una mayor relación con Estados Unidos, como México, China, Alemania, Japón y Canadá.

El análisis de Fitch destaca que el impacto de las políticas del

presidente de EU en la integración de las cadenas de suministro globales, especialmente en bienes manufacturados, tendrá efecto en los flujos comerciales y con ello se prevén otros en cascada sobre las economías integradas, como las asiáticas y de Europa Central.

Fitch observó que con la administración de Trump se disminuyó la posibilidad de hacer previsiones sobre la política de EU; aunado a ello, los canales de comunicación y las relaciones internacionales se están ajustando a los cambios repentinos en las políticas de este país con implicaciones globales.

Entre los riesgos para las cali-

ficaciones de deuda soberana se incluyó la posibilidad de cambios disruptivos en las relaciones comerciales, una disminución en los flujos de capital internacional, afectación en los flujos de remesas y la volatilidad de los mercados financieros.

La materialización de estos riesgos será desfavorable para el crecimiento económico, poniendo presión sobre las finanzas públicas, lo que pueden tener implicación de la clasificación de deuda soberana.

El aumento en el costo del financiamiento, así como una menor disponibilidad de los créditos externos, también podrían afectar las calificaciones. **M**